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Eubiose, representada pelo seu presidente, o Hélio Jefferson de 
Souza, já falecido, ao Jefferson Henrique de Souza, Dona Selene, 
Helinho, Hermés e ao seu bisneto que hoje é o presidente da 
Eubiose, o venerável Leonardo.

Agradecer, sem dúvida nenhuma, aos meus pais, em espe-
cial ao Dr. Clóvis Saverio de Luca, falecido durante a Covid, que 
me deu a honra e a oportunidade de, sentado ali na sua cadeira 
de rodas, assistir tantos e tantos dos meus discursos antes da 
sua descida, ao seu irmão, Dr. Sérgio Paulo de Luca, também 
médico, também oficial do Exército, que foi um dos mentores 
intelectuais do meu mandato.

Um agradecimento especial à minha família, na pessoa da 
minha esposa Claudia, grande companheira de missão e que 
tanto se dedicou, ao longo desses quatro anos, às minhas filhas 
Natajsha e Ninna e ao meu filho Lorenzo pelas inúmeras horas 
de privação e pela ausência do pai que, praticamente, dedicou 
quatro anos da sua vida a este Parlamento.

Aos meus eleitores, os seus 38 mil e 26 votos nas eleições 
de 2018, os 32 mil 253 votos na de 2022, a minha gratidão pela 
confiança depositada. E fiquem certos de que eu fiz jus ao meu 
mandato. E eu fiz jus porque o meu salário é pago por vocês, 
contribuintes, através dos seus impostos. Como vocês vão ver, 
eu exerci o meu mandato com muito trabalho.

Agradecer às Forças Armadas, em especial à Marinha do 
Brasil, à Polícia Militar, à Força Aérea Brasileira, à Polícia Civil, 
à Polícia Federal, que são, em grande parte, os meus eleitores 
também.

Um agradecimento especial ao ex-presidente Jair Messias 
Bolsonaro. A minha gratidão porque foi a partir dele e desde 
quando o conheci, em 1986, que eu estou na política. Ao 
senhor ex-presidente, Jair Messias Bolsonaro, a minha melhor 
continência.

Aos meus colaboradores de gabinete, que foram muitos 
nesses quatro anos. E aos deputados da 19ª Legislatura, em 
especial os colegas do então PSL e do atual Partido Liberal, que 
eu já vou nominar. Como disse o deputado do Carmo, uma ges-
tão bem difícil, uma legislatura bem desafiadora.

Eu aproveito a oportunidade para lembrar o nome de 
alguns colegas que, infelizmente, não foram reeleitos, e fizeram 
mandatos maravilhosos. Eu lembro aqui a doutora Janaina Pas-
choal, eu lembro aqui o querido Heni Ozi Cukier.

Lembro o Mellão. Lembro o Sergio Victor. Lembro o Daniel 
José. Lembro a Adriana Borgo. Lembro o Tenente Nascimento. 
Lembro o Coronel Nishikawa. Cada um da sua forma, trabalhou 
muito.

Eu sou testemunha desse esforço e dessa dedicação de 
vocês. A minha melhor continência. Douglas Garcia também. 
Aos deputados Cauê Macris e deputado Carlão Pignatari, pela 
Presidência desta Casa durante a nossa legislatura.

Em especial, eu acredito que tenha me destacado pelo 
debate de alto nível, pelo debate técnico, acadêmico e pelas 
questões de cunho institucional, e não pessoal. Isso gerou 
um excelente nível de relacionamento com os meus colegas 
e tenho certeza que saio daqui com grandes amigos e com 
nenhum inimigo. Talvez seja isso que tenha causado a minha 
derrota nas eleições. Mas essa reflexão fica para um outro 
momento.

Aos deputados Luiz Philippe de Orléans e Bragança, ao 
Coronel Tadeu, General Peternelli, ao Major Vitor Hugo, ao 
Tenente Coronel Zucco e ao Capitão Contar. E, sem dúvida 
nenhuma, ao senador Astronauta Marcos Pontes, pelo grande 
apoio durante a campanha. Nós estamos aqui inspirando men-
tes e corações. Assumimos o mandato para fazer o bem. Isso 
não é uma despedida. Mas é, sem dúvida, o momento de passar 
o aprendizado.

Nobre Janaina, e nobre querida colega Damaris, eu ama-
dureci mil anos em quatro, e envelheci 10 anos também. Foram 
momentos muito difíceis neste mandato. Mas nós fizemos o 
bem, o bom, o belo e o verdadeiro.

Fizemos jus ao mandato. Lutamos pelo dever. Vencemos e 
morremos, porque o poder é efêmero, é transitório e é fugaz. 
Deus nos deu duas grandes experiências muito próximas: a 
vitória nas eleições e a derrota nas eleições.

E a gente sempre aprende muito mais com as derrotas 
do que com as vitórias. Portanto, eu agradeço a Deus por 
esse imenso aprendizado. E deixo aqui a frase de realizar pelo 
caráter e pela cultura. A esperança de uma colheita reside nas 
sementes. Nós plantamos boas sementes. Com certeza, ainda 
iremos colher.

Aos irmãos, até breve.
A SRA. PRESIDENTE - JANAINA PASCHOAL - PRTB - Belo 

discurso, deputado Castello. Cumprimento V. Exa. pelas pala-
vras, pelo mandato, desejando muita sorte nos próximos passos. 
E que V. Exa. siga na vida pública porque a experiência que 
todos tivemos aqui foi e está sendo muito importante.

Cumprimento também os nossos visitantes. De onde são 
os nossos visitantes? (Vozes fora do microfone.) São Caetano! 
Já bati foto com os senhores, lá no Hall Monumental. Não foi, 
na última visita?

Sim, já os recebi aqui, talvez fosse outra turma, mas já os 
recebi aqui. Sejam muito bem-vindos, a Universidade da Tercei-
ra Idade de São Caetano, a melhor idade aqui no Parlamento, 
sejam muito bem-vindos nesta Casa, que é de todos nós.

Seguindo aqui com a lista dos oradores inscritos no Peque-
no Expediente, a próxima seria Janaina Paschoal, sigo na Pre-
sidência, não farei uso da palavra. O deputado Dr. Raul, V. Exa. 
tem o prazo regimental de cinco minutos, e também aproveito 
para cumprimentá-lo pelo período compartilhado: breve, mas 
muito produtivo.

O SR. DR. RAUL - PODE - SEM REVISÃO DO ORADOR - 
Nobre presidenta, nosso parlamento, colegas deputados e cole-
gas deputadas, é a minha última sessão, mas eu queria dizer 
para vocês que me senti assim... Muito horando de estar aqui. 
Levo a experiência de poder conviver aqui dentro com colegas e 
com amigos, conviver com a experiência de poder sentar, nego-
ciar e poder fazer com que todas as ideias possam ser sempre 
discutidas de uma forma democrática.

Eu só posso dizer que eu tive o maior respeito por todos 
e todas que tiveram o maior respeito por mim. É claro que eu 
poderia não numerar vários funcionários que nos ajudaram, 
mas sem eles eu não teria feito um monte de coisa que eu fiz aí.

Somente o Carlos que estava sempre aqui me ajudando, e 
todos os funcionários da Câmara que puderam contribuir, prin-
cipalmente aqueles que sabem o caminho da roça, né? Fazer 
tudo o que a gente fez em 40 dias não é fácil.

Eu queria agradecer, em especial, ao nosso líder Murilo 
Felix, que praticamente pegou na minha mão: “é por aqui, 
deputado, olha, é por aqui”. Quando a gente chega aqui, a 
gente tem quase que uma venda nos olhos, e é necessário que 
a experiência dos outros também possa nos ajudar.

É assim quando a gente está aprendendo, viu? Quando a 
gente vai... Eu, como sou cirurgião... A gente olha o colega ope-
rando e acha que é fácil. Ele está lá fazendo uma catarata, você 
dá uma olhadinha: “ah, mas isso aí eu faço também”. Na hora 
que você põe a mão, você vê que a coisa não é.

Então tudo tem um timing. Aí você começa a entrar deva-
garzinho. Primeiro você faz a abertura no olho, aí você vai que-
rer passar a mão para o outro lado, e ele já bate na sua mão: 
“sai daí que agora daqui sou eu que faço”, e aí você vai vendo 
que o tempo é que vai dando aquela cancha, como a gente fala, 
para você poder agir, mas eu só posso dizer que nós apresenta-
mos aqui oito projeto.

Os projetos estão com algumas parcerias para que eles 
possam andar agora juntos com os novos colegas. Também 
quero agradecer a todos eles, porque eles não falaram “não” 
para mim quando eu pedi que eles pudessem ter parceria para 
que os projetos não morressem com a minha saída.

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
A SRA. PRESIDENTE - JANAINA PASCHOAL - PRTB - Boa 

tarde a todos. Presente número regimental de Sras. Deputadas 
e Srs. Deputados, sob a proteção de Deus iniciamos os nossos 
trabalhos.

Esta Presidência dispensa a leitura da Ata da sessão ante-
rior e recebe o Expediente.

Quero cumprimentar e agradecer ao Dr. Rodrigo, que é o 
nosso secretário-geral parlamentar, responsável, em grande 
medida, pelos bons andamentos desta Casa. Empresta todo dia 
aos gabinetes, aos deputados, às lideranças os seus conheci-
mentos, a sua seriedade.

Na pessoa do Dr. Rodrigo quero cumprimentar, mais uma 
vez, todos os funcionários desta Casa, que se dedicam de corpo 
e alma para que nós possamos produzir um bom resultado 
legislativo.

Tenho a alegria de presidir o ultimo plenário da nossa 
legislatura, porque amanhã, com a graça de Deus, um novo 
grupo de deputados chega a esta Casa. Muitos colegas segui-
rão nos representando aqui no estado de São Paulo, outros 
parlamentares chegarão a esta Casa.

Tenho certeza de que os colegas que tão bem nos rece-
beram, este foi o meu único mandato, também receberão os 
colegas que chegarão. Não é fácil, a Casa é grande, até sob o 
ponto de vista físico, então é importante essa receptividade, 
esse carinho, essa acolhida dos parlamentares que chegam, 
suas equipes.

Mais uma vez, cumprimento a minha equipe, Mauricio e 
Karen aqui presentes. Nas pessoas de Mauricio e Karen, cum-
primento todo o meu gabinete. Poderia nomear todos aqui, 
com muito carinho, muito reconhecimento pelo trabalho. Vamos 
vivenciar este último plenário, que tanto nos honra.

Eu quero, em nome da Casa, ainda, convidar a todos para 
acompanharem amanhã a sessão de posse dos novos parla-
mentares. Também amanhã ocorrerá a eleição da Mesa, um 
momento muito importante.

É importante também que o povo de São Paulo vivencie 
esta Casa, acompanhe os trabalhos desta Casa, porque ainda 
vigora o entendimento de que o parlamento estadual tem 
menos importância que o federal. É uma ideia equivocada.

A Constituição Federal, a Constituição Estadual, ambas for-
talecem muito, utilizando uma expressão mais na moda, empo-
deram muito o parlamentar estadual, mas existe uma cultura de 
asfixia, uma cultura de diminuição que a nossa legislação, na 
verdade, não alicerça. Então vamos olhar para o trabalho deste 
parlamento, para que nós possamos tirar dele o seu máximo.

Aqui a colega Damaris chegando no plenário, parceira de 
tantas lutas. Vamos fechar esta legislatura com muita gratidão 
e com muito amor pelo povo de São Paulo e por esta Casa.

Com isso eu abro o Pequeno Expediente iniciando a leitura 
dos nomes dos oradores inscritos, chamando à tribuna o nobre 
deputado Dr. Jorge do Carmo, que poderá falar pelo prazo regi-
mental de cinco minutos.

O SR. DR. JORGE LULA DO CARMO - PT - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Boa tarde, presidenta, deputada professora Janaina 
Paschoal, presidindo o Pequeno Expediente neste último dia 
desta legislatura, boa tarde, deputadas, boa tarde, deputados, 
boa tarde, assessorias, pessoal da Polícia Militar, telespectado-
res que nos assistem.

Eu quero, inicialmente, presidenta, agradecer a Deus por 
esta oportunidade. Hoje é o último dia, como disse, desta 
legislatura, da 19ª Legislatura. Quero cumprimentar a todos 
os deputados, todas as deputadas, todos os assessores do meu 
gabinete, todas as assessoras da nossa bancada, que sempre 
nos deram todo o respaldo para que nós pudéssemos aqui exer-
cer o nosso mandato.

Quero agradecer o carinho, o respeito de cada deputada e 
cada deputado aqui, construído ao longo desses quatro anos. 
Dizer que, para mim, tem sido um aprendizado incrível. Tem 
uma frase que diz: “quanto mais sei é que sei que menos sei”. 
Então a cada dia você aprende mais, a cada dia que você pensa 
que sabe, você está aprendendo e você está compartilhando.

Então, tenho muita honra, muita alegria de ter ficado 
esses quatro anos aqui. Deus abençoou e consegui a reeleição. 
Amanhã começaremos uma nova legislatura, a 20º Legislatura.

Quero falar da minha alegria de poder estar aqui. Quero 
cumprimentar o Rodrigo e dizer o quanto foi bom e está sendo 
bom você aqui, Rodrigo. Você nos ajudando e ajudando todas 
as bancadas, assessorando a Presidência, assessorando os 
deputados, sempre com a sua competência que lhe é peculiar.

Dizer que eu tenho muito orgulho. Dizer para vocês que 
vou continuar na defesa de um estado mais justo, mais fraterno, 
mais igualitário, com menos injustiça social. Esperamos que 
essa próxima legislatura a gente não tenha os embates ideoló-
gicos de forma afrontosa, como tivemos nesta 19º Legislatura.

Esta legislatura foi muito complicada do ponto de vista 
dessa questão, porque aqui é o Parlamento e o parlamento 
é para se parlar, é para dialogar, é para conversar. Pode ter 
divergências, e é bom que tenha divergências, mesmo porque 
ninguém pensa igual, ninguém é igual. Agora, tem que ser 
respeitosa, tem que ser de forma a poder conviver, a poder con-
versar, a poder ter sempre um respeito recíproco.

Então, àqueles e àquelas que não se reelegeram ou que 
não disputaram, eu quero agradecer também pelo carinho que 
nós tivemos, pela convivência respeitosa, e dizer: é assim.

Poderia ser eu também que não tivesse disputado ou que 
não tivesse me reelegido. Àqueles que vieram por um período 
curto, quero também dizer da alegria que foi e está sendo con-
viver com vocês.

Então, queria agradecer a todas as deputadas, o carinho 
e o respeito que tiveram por mim nesses quatro anos, e dizer 
que a recíproca foi verdadeira e vai ser sempre verdadeira, em 
defesa de uma cidade e de um estado mais justo e igualitário.

Que Deus abençoe a todos nós, que Deus proporcione 
um novo mandato a partir de amanhã e que a gente tenha 
uma convivência mais saudável e mais respeitosa e sempre 
debatendo aquilo que nós acreditamos. Divergindo, votando 
contrário, votando a favor, mas sempre votando com as nossas 
convicções.

Muito obrigado, deputada presidente.
A SRA. PRESIDENTE - JANAINA PASCHOAL - PRTB - Nós 

agradecemos o carinho de V. Exa., as palavras sempre gentis 
de V. Exa. e a convivência. Muita saúde para V. Exa., à família, 
a toda a equipe, para que possa seguir aqui trabalhando pela 
habitação. Que bom, parabéns.

Seguindo com a lista de oradores inscritos, chamo à tri-
buna o nobre deputado Gil Diniz. (Pausa.) Deputado Delegado 
Olim. (Pausa.) Deputado Paulo Lula Fiorilo. (Pausa.) Deputado 
Castello Branco. Vossa Excelência tem o prazo regimental de 
cinco minutos.

Deputado Castello, que foi deputado junto comigo na 
bancada do PSL, chegamos a essa Casa no mesmo grupo e 
estamos saindo juntos, não é, deputado? Com a graça de Deus 
conseguimos cumprir aqui o nosso mandato. Vossa Excelência 
tem a palavra por cinco minutos.

O SR. CASTELLO BRANCO - PL - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - É um momento de grande emoção essa despedida da 19º 
Legislatura. Esse é um discurso de final de mandato, aqui no 
Plenário Juscelino Kubitschek, neste dia 14 de março de 2023. 
Há quatro anos atrás, nós iniciávamos esta legislatura que foi 
um grande e um enorme desafio. O meu discurso de alguns 
minutos vai se resumir, primeiro, a gratidão.

Eu gostaria, realmente, de agradecer, em primeiro lugar, ao 
supremo arquiteto do universo, a Deus, aos gêmeos espirituais, 
os meus mestres, Henrique e Helena, à Sociedade Brasileira de 

Dito isso, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, esta Presidên-
cia, cumprindo determinação constitucional, adita a Ordem 
do Dia com o Projeto de lei nº 675, de 2022, de autoria do Sr. 
Governador, que tramita com Regime de Urgência. Convocando 
ainda V. Exas. para a sessão ordinária de amanhã, à hora regi-
mental, com Ordem do Dia.

Uma excelente tarde a todos, está levantada a presente 
sessão.

* * *
- Levanta-se a sessão às 15 horas.
* * *

 14 DE MARÇO DE 2023
27ª SESSÃO ORDINÁRIA DO PERÍODO 
ADICIONAL

Presidência: JANAINA PASCHOAL

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - JANAINA PASCHOAL
Assume a Presidência e abre a sessão. Agradece a Rodrigo 
Del Nero pelos serviços prestados e pelo corpo técnico 
desta Casa durante seu mandato. Convida a população 
para acompanhar, amanhã, a sessão preparatória inaugural 
da 20ª Legislatura.
2 - DR. JORGE LULA DO CARMO
Por inscrição, faz pronunciamento.
3 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Agradece ao deputado Dr. Jorge Lula do Carmo pelo 
coleguismo durante o mandato.
4 - CASTELLO BRANCO
Por inscrição, faz pronunciamento.
5 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Parabeniza o deputado Castello Branco pelos serviços 
prestados durante seu mandato. Cumprimenta os 
participantes do programa Universidade Aberta da Terceira 
Idade de São Caetano do Sul, que se encontram nas 
galerias.
6 - DR. RAUL
Por inscrição, faz pronunciamento.
7 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Agradece a todos os assessores que passaram por seu 
gabinete.
8 - DANIELA BRAGA
Por inscrição, faz pronunciamento.
9 - CARLOS GIANNAZI
Por inscrição, faz pronunciamento.
10 - RICARDO MELLÃO
Por inscrição, faz pronunciamento.
11 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta o deputado Ricardo Mellão pelos serviços 
prestados durante o seu mandato. Homenageia seu pai, 
o ex-deputado estadual João Mellão Neto. Parabeniza o 
deputado Murilo Felix pelo período como parlamentar.
12 - MURILO FELIX
Por inscrição, faz pronunciamento.
13 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Por inscrição, faz pronunciamento.
GRANDE EXPEDIENTE
14 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta a deputada Monica Seixas do Movimento 
Pretas por sua atuação parlamentar. Deseja-lhe sucesso em 
seu próximo mandato. Destaca a presença, nas galerias, de 
representantes dos aprovados remanescentes no concurso 
de Agentes de Escolta e Vigilância Sanitária realizado em 
2014.
15 - CASTELLO BRANCO
Por inscrição, faz pronunciamento.
16 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta o deputado Castello Branco por seu trabalho 
ao longo do mandato. Saúda a deputada Patrícia Gama por 
sua atuação enquanto parlamentar.
17 - PATRÍCIA GAMA
Por inscrição, faz pronunciamento.
18 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Deseja boa sorte à deputada Patrícia Gama.
19 - DANIEL JOSÉ
Por inscrição, faz pronunciamento.
20 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta o deputado Daniel José pelos serviços 
prestados durante o seu mandato. Deseja-lhe sucesso em 
seus projetos futuros.
21 - DR. RAUL
Por inscrição, faz pronunciamento.
22 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Faz agradecimentos aos colegas deputados pelo bom 
trabalho realizado. Cumprimenta a deputada Leci Brandão. 
Deseja-lhe um profícuo próximo mandato, que se inicia 
amanhã, dia 15/03.
23 - LECI BRANDÃO
Por inscrição, faz pronunciamento.
24 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Agradece à deputada Leci Brandão por seu trabalho 
enquanto parlamentar. Cumprimenta o deputado Gil Diniz 
pela sua atuação ao longo do mandato.
25 - GIL DINIZ
Por inscrição, faz pronunciamento.
26 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta o deputado Sergio Victor pelo exercício de 
seu mandato parlamentar.
27 - TENENTE NASCIMENTO
Para comunicação, faz pronunciamento.
28 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta o deputado Tenente Nascimento pela 
atuação ao longo do mandato. Deseja-lhe sucesso em seus 
próximos projetos.
29 - SERGIO VICTOR
Pelo art. 82, faz pronunciamento.
30 - RAFAEL SILVA
Para comunicação, faz pronunciamento.
31 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta o deputado Rafael Silva. Deseja-lhe sucesso 
em seu próximo mandato.
32 - JORGE WILSON XERIFE DO CONSUMIDOR
Para comunicação, faz pronunciamento.
33 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Cumprimenta o deputado Jorge Wilson Xerife do 
Consumidor. Saúda o vereador pela cidade de São Paulo, 
Jorge Wilson Filho, presente no plenário.
34 - TENENTE NASCIMENTO
Para comunicação, faz pronunciamento.
35 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, faz pronunciamento.
36 - DR. JORGE LULA DO CARMO
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de 
lideranças.
37 - PRESIDENTE JANAINA PASCHOAL
Defere o pedido. Tece considerações sobre o encerramento 
da 19ª Legislatura. Convoca os Srs. Deputados para a 
sessão preparatória inaugural da 20ª Legislatura, às 15 
horas do dia 15/03. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Janaina 
Paschoal.
* * *
- Passa-se ao

vou nominar aqui várias pessoas. Alguns já estiveram conosco, 
outros ainda estão conosco.

Queria agradecer a cada um deles pontuando, iniciando 
com o meu chefe de gabinete, coronel PM Alberto Sardilli, meu 
amigo, irmão, leal, fiel escudeiro, por quem sempre tive o maior 
apreço desde que o conheci nos tempos de capitão; a Célia 
Carneiro, minha secretária particular, que me suportou todo 
esse tempo com minhas idiossincrasias e características mais 
peculiares; a Dr. Érica, chefe do meu jurídico; ao Alexandre; a 
Andressa.

Ao Nicolas; aos sargentos Júnior; Santos; ao subtenente 
Carvalho; sargento Delson; sargento Borges; a Márcia Moraes, 
que ajudou muitas pessoas na área da Saúde; ao Dr. Arthur 
Coelho, que não está mais conosco, mas que está tendo uma 
belíssima carreira no universo jurídico, parabéns.

Ao Fabiano e a Carla Oliveira, que cuidaram muito bem da 
nossa Comunicação; a Ione, que prestou contas de forma espe-
tacular aqui na Casa e cuidou muito bem do nosso gabinete; ao 
Rico Leite e ao Edu Eltink, que também não estão mais conosco, 
mas têm aí uma belíssima carreira; a Dra. Naiara.

Enfim, a todos aqueles que colaboraram conosco durante 
o mandato a fim de apoiar o nosso Agro no Estado todo, no 
nosso sudoeste paulista, e as pautas que nós defendemos 
desde o início aqui sem sucumbir a encantos do poder, como 
nós fomos encantados em determinados momentos aqui do 
nosso mandato.

Mas graças a Deus a senhora, eu e mais outros colegas 
aqui nos mantivemos firmes e fortes ao longo deste mandato. 
Algumas vezes fomos felizes, outras nem tanto, mas pelo 
menos temos a tranquilidade de poder circular nas ruas com 
tranquilidade, sem ter qualquer tipo de cobrança sobre nós 
ou mudança de postura, como nós vemos alguns colegas que 
foram cobrados ao longo do mandato sobre a coerência das 
suas ideias.

Mas agradeço aqui a todos. Agradeço - não está aqui 
conosco - ao Rodrigo, o Rodriguinho, nosso querido secretário 
parlamentar aqui da Casa; ao Machado, que tão bem coman-
dou a nossa mesa de som todo esse tempo, nos ajudando aqui 
no mandato; às lideranças dos nossos dois partidos - do PSL 
primeiro, depois do PL.

E agradecer também a todos os funcionários da Casa que 
fizeram de uma maneira ou de outra com que o nosso mandato 
fosse profícuo e atendendo as necessidades daqueles que nós 
representamos aqui nesta Casa.

Então, mais uma vez, muito obrigado.
Amanhã farei aqui o meu último discurso nesta tribuna 

deste mandato, falando sobre os nossos queridos colegas e o 
quanto foi boa - apesar dos embates, tivemos muitas alegrias 
também aqui nesta Casa - esta experiência aqui ao longo des-
ses quatro anos.

Quatro anos que eu acho que não se repetirão tão cedo, 
não é, Janaina? Com um ano ou dois de pandemia, onde tive-
mos aqui trabalhos remotos.

Eu acho que desde a gripe espanhola não existia algo pare-
cido. Ou seja, há mais de 100 anos não existia algo parecido 
aqui nesta Casa, mas foi um mandato “sui generis” mas que 
também nós aprendemos muito ao longo desta experiência.

Muito obrigado a todos. Amanhã retornamos aqui a esta 
tribuna para agradecer aos nossos queridos colegas que tam-
bém deram suporte ao nosso mandato.

Obrigado.
O SR. FREDERICO D'AVILA - PL - Aproveitando, professora 

Janaina, eu queria pedir o levantamento da sessão, havendo o 
acordo de lideranças.

A SRA. PRESIDENTE - JANAINA PASCHOAL - PRTB - É regi-
mental. Realmente o nosso penúltimo, não é isso? Penúltimo 
plenário, um momento emocionante. Com a graça de Deus, 
quatro anos de muito aprendizado, de muito sucesso, acredito, 
penso dessa forma. É um momento emocionante.

Amanhã será o nosso último plenário. É interessante, 
colegas, porque como a eleição acontece em outubro, então as 
pessoas acreditam que passou a eleição e aí terminou.

Então todo santo dia alguém entra nas minhas redes e diz 
assim: “O que essa mulher está fazendo aí? Ela perdeu. Tirem 
essa mulher daí.” Já teve gente que escreveu: “Ela subiu indevi-
damente na tribuna”.

Então, para quem não compreendeu ainda, quem foi eleito 
em 18 e tomou posse em 15 de março de 19 encerra, com a 
graça de Deus, o mandato amanhã, dia 14 de março. E os depu-
tados eleitos agora em 22 tomam posse no dia 15 de março.

Então é uma explicação que eu tenho dado para as pes-
soas compreenderem, porque chega a ser pitoresco lermos os 
comentários. Eu entendo que é uma unanimidade aqui entre 
os colegas o carinho por todos os funcionários, por todos os 
que colaboraram e por todos os que nos ajudaram a bem servir 
nesta Casa.

O SR. FREDERICO D’AVILA - PL - PARA COMUNICAÇÃO - 
Professora Janaina, só para esclarecer também o público, que 
essa é a última legislatura que os deputados estaduais assumi-
rão no dia 15 de março.

Na próxima legislatura, já será no dia primeiro de fevereiro, 
assim como ocorre com os deputados federais e as outras casas 
legislativas do nosso Brasil.

A SRA. PRESIDENTE - JANAINA PASCHOAL - PRTB - Isso 
mesmo. E é importante, não sei se os colegas que estão saindo 
fizeram isso, mas eu fiz uma solicitação para poder acessar, por 
exemplo, meu email institucional por pelo menos mais 30 dias, 
até para entender, porque nós recebemos muitas demandas, 
muitas reclamações, muitas dúvidas.

Então é importante, se os colegas ainda não solicitaram, 
avaliar solicitar ou não. Então houve uma autorização para esse 
acesso ao email pelo prazo de 30 dias. Por óbvio, vai ser um 
acesso de uma cidadã que teve a honra de cumprir um manda-
to, não é mais uma deputada. Então é importante compreender.

Nós todos fizemos ao longo desse mandato indicações 
de emendas. Eu, pelo menos, só trabalhei com as impositivas, 
não posso falar pelos demais colegas. Mas essas emendas vão 
sendo liberadas paulatinamente.

Então tem emendas de 2019 que ainda não foram pagas. 
Algumas estão sendo liberadas. Então é muito importante 
que as cidades que foram contempladas, as instituições que 
foram contempladas por indicações de emendas impositivas de 
deputados que encerram os seus mandatos amanhã, que acom-
panhem de maneira mais próxima o tramitar dessas emendas.

Porque infelizmente muitas entidades, apesar de notifica-
das, não apresentam a documentação necessária, e existe uma 
burocracia grande para conseguir a liberação dessas emendas.

Então, por óbvio, se o deputado está no mandato com a 
sua equipe, ele costuma fazer um acompanhamento; e mesmo 
assim, existem perdas, porque as entidades não apresentam os 
documentos.

Quando o deputado está fora do mandato, é muito impor-
tante que as entidades contempladas, as cidades contempladas, 
as Santas Casas, todas as entidades que tiveram uma emenda 
impositiva indicada, que acompanhe de maneira mais próxima, 
porque o deputado já não terá mais a estrutura do gabinete 
e acesso a muitas redes de informação – porque no curso do 
mandato o deputado tem acesso a várias redes de informação, 
vamos dizer assim, links diretos com as secretarias. Existe um 
ambiente para informação que o deputado vai deixar de ter.

Então é importante que os contemplados estejam cientes 
disso para poderem fazer esse acompanhamento junto às secre-
tarias, para que esses recursos sejam liberados e utilizados em 
prol da população, porque a maior parte dos recursos indicados 
costuma ser e foi para a Saúde.

Eu mesma briguei muito para que nós pudéssemos mandar 
mais do que 50% e conseguimos essa vitória para a Saúde. 
Então, é necessário agora que haja um acompanhamento mais 
próximo, porque amanhã é o último dia de vários colegas aqui 
na Casa.


